
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

フォトエッセイ＃６３ 

小さな小さな函館の秋 

2023.10.7～11 
島 田 祥 生 

高校の同期会があり、行ってきました 
８月末の猛暑にも出くわしましたが 
そろそろ１０月の中旬、さわやかな気候 
 
でも、秋が遅いように思えました 
函館の秋を一生懸命探しました 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

超レトロな電車に出くわしました 
今、１台だけ残っている「お宝」 
かつては、④プレートを付けて 
柏木町からドック前を東雲町経由で走っていた 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

なんとなく、秋の気配を感じませんか 
右手の林の中に、わが母校があります 
実家から五稜郭への途中です 
「家が近い奴ほど遅刻する」とよく言われました 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

道すがら 
山ブドウがたわわに実ってるのを見つけました 
美味しそう！いやいや、酸っぱそう！ 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

イチイの垣根は、本当にきれいです 
 
実は、ほのかな甘さで、美味しですよ 
今年は、心なしか小さくて、数も少ない 
猛暑のせいかも 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

季節外れかもしれませんが 
きれいだと思いませんか 
ハマナスの実です 
 
結構おいしいんですよ 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

銀杏の実 
葉っぱは、まだしっかりと緑色 
 
そろそろ落ち出して、邪魔者扱いされる時期に 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

マユミの実を道端で見つけました 
盆栽仕立ては素敵です 
 
この幹は粘りが強く 
弓の材料に使われているとのこと 
だから「真弓」とか 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

五稜郭の堀端に出ました 
松笠が沢山、冬も近い雰囲気です 
 
この松林も 
６０年前は植えたての頼りない苗木・・・ 
立派になったものです 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

気に入りのスポット 
毎回出てくる・・・ 

「見飽きたよ」って言わないでください 
桜の葉が、紅葉し始めています 

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

このカモたち 
いつ来ても居るように思えるのですが 
夏は、まじめにシベリアへ行ってきたのでしょうね 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

堀の中には 
スイレンと藻がいっぱい 
魚たちの格好の住処になっているようです 
 
かつてここは、子どもから大人まで 
魚釣りの格好の場所で 
鮒を釣ると英雄になれました 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

水の中に目を凝らしてみてください 
鯉がいっぱい 
釣り上げられる心配がないからか 
悠々と泳いでいます 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

裏門 
まだまだ、秋の気配は薄いですね 
でも 
空気が美味しく、静かでした 
 
注意書きがいっぱい右にあと２～３枚 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

土手に、立派な栗の木が 
豊作 
植えたのではなく、生えたものの様です 
 
地面に、熟したイガがいっぱい落ちています 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

カラスのつがいが 
クリの木の周りをうろうろ 
食べたいでしょうね 
 
でも、あのイガをどうやって開くのでしょうね 
彼らならやるでしょう 
昨年秋に、この近くで、クルミの実を 
空から道路に落として食べているカラスを見ました 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

イガを５～６個 
靴で踏んで、割ってあげました 
実は、あまり充実していなかったけど 
食べてくれたかな 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

表門は、中国からの観光客様でいっぱい 
久しぶりに見る団体です 

賑やかなのも、いいものですね 
楓が紅葉を始めていました 

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 函館の景色になったナナカマド 

今年も立派に実をつけてくれました 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

実家の庭に咲いている野菊 
庭の手入れが行き届いている時は雑草扱い 
 
放っておいたら、立派に咲いてくれていました 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

シュウメイギクも咲き始めていました 
こちらも 
放っておいたらどんどん広がって 
きれいな花をつけてくれています 
 
手入れしない方が 
元気になる花もあるのですね 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

帰りの機上から見た函館山 
惜しくも「ダイヤモンド・・・」とは言えませんが 
窓際の席で、ラッキーでした 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

上空から見た、夕やみ迫る函館市街地 
翼の先に、駒ケ岳が見えます 
同期の連中は、それなりに皆元気でした 
 
母は、もうすぐ１０４歳 
今回も結構、会話を楽しめました 
次は３か月後、真冬の函館です 
 


